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国 際 会 長 主 題 

ア ジ ア 会 長 主 題 

東 日 本 区 理 事 主 題 

 

あ ず さ 部 部 長 主 題 

東京西クラブ会長主題 

「輝かそう、あなたの光を」 

｢変革のための光となろう」 

｢未来のために今、学びと気づきを！ 

未来のために自信を育み、真の喜びに出会う！」 

「良い結果をもたらす心の安定と考える力を」  

「無理をしないで歩く 希望の光に向かって」 

 

 

 

 
 

 

 

10 月に入りやっと今までの暑

さから解放されるように感じま

すね。急に気温が下がったので、

晩秋を思い浮かべる気温です。 

コロナもやっと落ち着きを見

せ少し安心をしていますが、新た

にインフルエンザなる病が増え

つつあるとのこと、私たち高齢者

は十分に健康に留意しなければ

なりませんね。 

9 月の例会日には残念ながらメ

ンバーのうち2人が緊急入院して

欠席でした。もう 1 人はお連れ合

いが病のため介護で欠席と、少な

い会員の中での欠席は寂しさを

感じました。 

そのようなクラブの現状でク

ラブ運営の先行きが心配される

昨今で、クラブの存続が心配で

す。なんとかうまく乗り切れない

か悩みます。 

 

 

私も病との戦いの日々を送る

ありさまです。 

以前クラブの若返りのために

若い新たな会員を求めて行きた

いと望みましたが、残念ながら実

現できておりません。このような

現状で、それこそクラブに秋風が

吹き冬を迎えることに成りかね

ません。皆でどのようにすれば乗

り越えられのでしょうね？ 

 悩みがつきませんが、何とか

皆様の健康が回復し、力を合わせ

てクラブ運営を立て直したいも

のです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

記録づくめの日本の気候 
 今夏の列島は毎日殺人的な酷

暑が続き外出もできない暑い夏

でしたが、やっと出歩けるように

なりました。以前 WHO で訪問し

た埼玉の巾着田では彼岸花の開

花が遅いと報道されていました

が、いつの間にか東京でも花の後

に葉が茂ってきました。 

北海道の大雪山と富士山でも

平年より遅れて初冠雪、本格的な

秋が訪れようとしています。来年

の東日本区大会にはメンバーが

そろって北海道の土が踏めるよ

う願っています。 

 

９ 月 の 記 録 ニ  コ  ニ  コ 5,200円 

在 籍 者 数 

(内功労会員) 

１１人 

１人 
メ ネ ッ ト ０人 クラブファンド 0円 

出 席 者 数 ６人 コ メ ッ ト －人 ファンド残高 114,715円 

メーキャップ １人 ビ ジ タ ー ５人 ホテ校ファンド 2,500円 

出 席 率 ７０％ ゲ ス ト ２人 ホ テ 校 残 高 29,370円 

内 Zoom 参加 ０人 出席者合計 １３人 WHO 参加者 －人 

 

私たちのクラブの現状       大野貞次 

 

2023 年 10月号 
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主に申します「あなたはわたしの主。あなたのほかにわたしの幸いは

ありません」                    詩編１６-２ 

クラブ役員 

会  長 本川 悦子 

副 会 長 神谷 幸男 

書  記 村野 絢子 

会  計 篠原 文恵    

担当主事 横山 弥利 

 

 

 

今年の秋は駆け足でやってきました 
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―９月事務会報告― 
日時：9 月 28 日（木） 

17：00～18：45 

会場：阿佐ヶ谷地域区民センター

第 7 集会室 

出席者：大野、篠原、本川、村野 

＜報告事項＞ 

①国際役員投票券の特別申請希

望を区書記大和田浩二さんに

連絡した。 

②9 月 23 日（土）のチャリティ

ーランの分担金 25,000 円を拠

出した。 

③阿佐ヶ谷地域区民センターの

ロッカーを借りた。 

＜協議事項＞＝例会関係＝ 

①10 月例会は東京サンライズ、

東京たんぽぽと3クラブ合同例

会とする。 

AYC で支援した丸山啓太さん、

三木祐弥さんの報告会の後、食

事とする。 

6 時開会、会費 500 円（クラブ

負担） 

例会の内容：司会と例会案内は

東京サンライズクラブが担当。 

飲食：ワイン、チーズ、パンは

サンライズクラブ、ソフトドリ

ンク・茶菓子はたんぽぽクラブ

が用意。 

・ニコニコは3クラブ人数で分配、

会場費はサンライズクラブと

当クラブで折半します。 

②11 月例会は三井金属元副社

長・須永達夫さんの予定。 

③12 月はクリスマス例会 

＜協議事項＞＝例会以外＝ 

①ブリテン発行に全員で協力す

る。 

②WHO についてはクラブメンバ

ーの体調を考え、慎重に考える

こととする。 

③12 月に予定している事務会は、

第4木曜日が会館の年末休館に

なるので、前日の 27 日（水）

に使用予約をした。 

＜今後の予定＞ 

・9 月 30 日～10 月 1 日：富士山

例会 参加：本川 

・10 月 21 日（土）：あずさ部部

大会 

会場：長野善光寺事務局講堂 

出席予定：本川、石井、河原崎、

篠原 

  （書記 村野絢子） 

 

東京八王子クラブ訪問 
10 月 14 日（土）は東京八王子

クラブの森本あずさ部長公式訪

問でした。いつものクラブ例会が

行われる会場とは違って、高尾わ

くわくビレッジで行われました。 

例会が行われた4階の部屋から

は、頭のほうがちょっぴり紅葉し

た木がみられました。 

卓話は森本あずさ部長がハン

ドベルに携わるようになった経

緯を話されました。 

そして森本さんが持参された

トーンチャイム（ハンドベルを使

う前段階の楽器）を 1 人ずつ持ち

ました。トーンチャイムには

1.5cm くらいのピンク、ブルー、

グレーの花びらのぬいぐるみが

ついていました。 

これは楽譜が読めなくても、誰

もが演奏ができるシステムでし

た。森本さん指導のもと、「ハイ、

ピンクを持っている人、ブルーを

持っている人音を出して」と声が

かかり、慣れない手つきで音をだ

しました。とてもきれいな音が鳴

り響きました。森本さんが「この

音、どこかで聴いたことがありま

せんか」と問われ、ウェストミン

スターの鐘の音ですといわれま

した。 

初めての経験でこんなにきれ

いな音がだせたのに感激しまし

た。その次には同じようにして

「ふるさと」を演奏しました。秋

の1日とても楽しい経験をしまし

た。        （本川悦子） 

 

 
１０月合同例会のご案内 

強調テーマ： ＥＭＣ 

ユースボランティア・リーダーズフォーラム 

今月は、ネパールのカトマンズで開催された

AYC2023に YMCA山手センターからリーダー代表と

して選出された丸山啓太さんと三木祐弥さんに帰国報

告をしていただきます。 

東京サンライズ・東京たんぽぽ・東京西の 3 クラブ

は参加費の補助をしました。 

日時：１０月１９日（木）１８：００～ 

会場：東京ＹＭＣＡ山手センター ホテル学校教室 

 会費：500 円 

HAPPY BIRTHDAY 

 4 日 小畑 貴裕  5 日 飯野毅与志 小山憲彦  

 6 日 山下さつき  24 日 柴田 弘子  

  

卓話者紹介 

丸山 啓太（まるやま・けいた）さん 
東京医科大学 医学部 3 年 

 東京 YMCA 山手センター所属（リーダ

ーネーム：オペ）。東京 YMCA の野外教育

にて、定例野外活動、シーズンプログラム

のボランティアリーダーとして活動。定例

活動は「にこにこくらぶ」、短期留学など

を経験。 

 
三木 祐弥（みき・ゆうや）さん 

 学習院大学 法学部 2 年 

 東京 YMCA 山手センター所属（リーダ

ーネーム：ジョギー） 

 東京 YMCA の野外教育にて、定例野外

活動、シーズンプログラムのボランティア

リーダーとして活動。定例活動は「シャボ

ン玉」。 
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－９月納涼例会報告－ 

9 月 21 日、ウェルファーム杉

並で最後の例会をメンバー6 人と

ゲスト 7 人で定刻に始めた。 

配られたお弁当を前にお囃子

の太鼓の音・幕ならぬ仕切りが上

がるとそこは寄席の舞台。六法亭

無生さんの落語「八五郎」が始ま

った。 

殿に仕える器量よしの側女お

鶴さんが殿の男の子を生んだの

で大騒ぎ。鶴の兄八五郎の住む、

したまち長屋の大家に知らせが

届く。屋敷に上がるには服装も言

葉遣いも違うと教える大家と大

工の八五郎のやり取り（笑）、屋

敷で八五郎の振る舞いに慌てる

下役三太夫とおもしろがる殿の

「許す・無礼講でよい」の言葉に

大爆笑。 

住む世界の違いを笑い飛ばす

これぞ落語。欠席のメンバーに届

けたかった、残念！ （村野絢子） 

出席者＜メンバー＞大野・河原

崎・篠原・高嶋・村野・横山、＜

ゲスト＞六法亭無生さん・夫人、

＜ビジター＞小原・服部・藤江（東

京たんぽぽ）、長谷川（東京八王

子）、樋口（東京グリーン） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

雲の上の富士山例会 
恒例の富士五湖クラブと東京

サンライズクラブの合同例会が、

9 月 30 日（土）～10 月 1 日（日）富

士山5合目の佐藤小屋で行われま

した。到着してから希望者は 5 合

目を散策してキノコ狩りをしま

した。 

15時 15分から広間で小池亦彦

富士五湖クラブ会長の開会点鐘

で合同例会が開始されました。 

例会プログラムが進み、長津徹

東京サンライズクラブ会長の閉

会点鐘、屋外で記念撮影をして例

会は終了しました。 

 第2部はお楽しみのバーベキュ

ーを楽しみました。今年は 60 余

人の参加者があり、過去 2 番目に

多い参加者とのことでした。 

遠くからは京都洛中クラブ、奈

良クラブが参加されました。 

雲の多い空でしたが、雲間から

満月が見られ、2,300 メートルか

ら見た月は格別にきれいでした。 

翌日は富士五湖クラブの案内

で富士山奥庭を散策しました。 

あまりお天気は良くありませ

んでしたが、富士山の景色や植物 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

の話をしていただき楽しい散策

でした。 

最後に温泉に入り、お昼を食べ

て帰路につきました。 

お世話になりました富士五湖

クラブ、東京サンライズクラブの

皆様ありがとうございました。            

来年も楽しみにしています。 

        （本川悦子） 

 

東新部Ｙ友広場 

 ワイワイコンサート
 9 月 18 日に東陽町センターで

開かれた東新部ワイワイコンサ

ートに参加してきました。 

東京世田谷クラブの渡邉実帆

さんとシンセサイザー奏者の下

山英二さんの演奏で約 50 人の参

加者は温かい雰囲気に包まれ、知

っている歌はともに口ずさみ、下

山さんのオリジナル曲や渡邉さ

んの澄んだ歌声を楽しみました。 

途中休憩はテーブルを囲み軽

食で歓談、普段お目にかかれない

クラブの皆さんと会話を楽しみ、

長かった夏の終わりのひと時を

楽しみました。参加者は河原崎・

篠原の 2 人。    （篠原文恵） 

 

 

 

上の写真は六法亭無生さんの落語

「八五郎」。年齢を重ねた語りは味わ

いがあり、人情が温かく伝わりまし

た。上段右の写真は配置の関係でお

客様の全員が映らず残念でした 

コロナ以来、久しぶりの開催とあって過去２番目の参加者がありました 
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「安く手に入れたから使って」

と町田に住む娘が大量のチョコ

レートを持ってきた。 

チョコレート菓子の材料その

ままでは固い。湯煎で溶かす。四

角いバットにパラフィン紙を乗

せ固定しておく。今はミックスナ

ッツがあるからナッツチョコに

しよう。 

溶けたチョコをパラフィン紙

に流し込み、ナッツを均等にばら

まく。箸 1 本でやさしくならし、

冷蔵庫に入れ固まれば出来上が

り。作り置きのオレンジピールに

すれば、苦味のあるオレンジチョ

コの出来上がり。柔らかくしたけ

れば生クリームとバターを少し

ずつチョコの熱いうちに混ぜれ

ばよい。その時は冷蔵庫から出し

た時、ココアをまぶしながら切る

と良い。 

ブラウニーはチョコの焼き菓

子の代表。教師時代、遠足には毎

回焼き、80～100 個に切って持参

した。A、小麦粉 150g にベーキ

ングパウダー小さじ 2・ココア大

さじ 6（チョコレートを入れる時

は大さじ 4）を混ぜておく。B、

大きいボールに、バター150ｇに

砂糖 200g（チョコレートを使う

時 110g）塩小さじ半分加えて白

っぽくなるまで混ぜ、卵 1 個ずつ

よく混ぜながら 3 個入れる。 

そこに Ä を加える。クルミ

100g・（チョコレート 100g）を刻

んでいれる。ケーキ型に入れ

180℃で 25 分焼く。冷めたら完

成。 

タフィースクエア・フロランタ

ンの名でファンが多い菓子。 

クッキー生地:バター225g・赤

砂糖 200g・卵黄 1 個分・バニラ

小 1/2・小麦粉 250g・塩 1/4 をよ

く混ぜ 180℃で 25～30 分焼く。

熱いうちに砕いたチョコレート

100g を上に広げ、幾分熱いうち

に細かく切ったクルミ 60g を振

りかける。冷めないうちに四角に

切り分け完成。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ＹＭＣＡ Ｔｏｄａｙ  
■ホテル学校はコロナ前のスケ

ジュールに戻っています。9 月よ

り 2 学期がスタートし、授業スケ

ジュールはもちろん、野尻湖など

の学校行事や、YMCA イベントへ

の参加も復活し、様々な学生がイ

ベントごとに活躍しています。 

先日行われたチャリランでは

過去最上位の3位入賞となりまし

た。来月の山手まつりも一緒に楽

しみましょう。また、1 年生 114

人は 9 月 11 日～2 月 2 日まで 6

ヶ月間のホテル実習を開始しま

した。 

■都立木場公園で「第 37 回東京

YMCA インターナショナル・ チ

ャリティーラン」が9月23日（土）

に開催。38 チーム計 228 人のラ

ンナーと、伴走者が力いっぱい走

りました。お手伝いのボランティ

アや応援者など約 1,500人が来場

し、たくさんの方に支えられた大

会となりましたことを感謝申し

上げます。 

■東京 YMCA はバングラデシュ

YMCA とパートナーシップを結

び、34 年になります。16 歳（高

校生）以上の方を対象に「バング

ラデシュスタディーツアー」を開

催します。小学校見学や子どもた

ちへ日本の歌や絵の紹介、ユース

との交流、ホームステイなどを通

してバングラデシュの人々と多

くの関わりを持ちます。 

エネルギー溢れる人々との交

流から、言葉を超えた心のつなが

り、真の豊かさを感じる貴重な機

会となります。実施日程は 2024

年 2 月 8 日～17 日。説明会をオ

ンラインにて 9 月～12 月に開催

いたします。 

■山中湖センターが開設 100 周

年を迎えました。「100 周年記念

募金」が 10 月 1 日からスタート

し、中高生を対象にした「キャン

プ 100 人招待！」、10 月 20 日に

霊南坂教会で行われる「記念コン

サート」、10 月 28 には山中湖セ

ンターで「記念感謝会」が行われ

ます。青少年の全人的成長の場と

して、今まで以上に魅力あるキャ

ンプ場となっていきます。 

担当主事 横山弥利 

 

 

編 集 後 記 

この頃は9月の猛暑から解放さ

れ、朝夕涼しさを感じる日々とな

りましたね。我が家の金木犀も小

さな花から豊かな香りを漂わせ

てくれいます。 

そんな平和な日々を脅かすニ

ュースがテレビから流れてきま

す。なぜ争いが起きてしまうの

か？  ただ平和を祈るばかりで

す。私たちの活動もその事を求め

ているのですが実りが来ません。 

すこしでも役に立てばと考え

るこのごろです。 

さて今月のブリテンの発行も

大幅に遅れてしまいましたこと

をお詫びいたします。色々と記事

を寄せていただいた方に感謝い

たします。      （T／O） 

        

 

 

 

 

 

 

 

 

気分転換は料理⑦ 

チョコレート菓子 

村野絢子 

 

 

 


